



## PREMIOS DE LA CULTURA GITANA

Peret, "La Chunga" o el torero Rafael de Paula son algunos de los artistas galardonados en la II edición de los Premios de Cultura Gitana 8 de abril que, en sus distintas modalidades, quieren reconocer la difusión de la cultura calé y que se entregaron ayer en el Auditorio Nacional.

El 8 de abril se celebra el Día Internacional del Pueblo Gitano, de ahí que se entreguen en esta fecha, convocados por el Instituto de la Cultura Gitana, cuyo director, Diego Fernández Jiménez, explicó ayer durante el acto de presentación que se trata de un organismo institucional dependiente del Ministerio de Cultura.

Este año, el Instituto ha promovido una iniciativa para que los Ayuntamientos colocaran ayer la bandera gitana. "La Comunidad Autónoma que mejor ha respondido es Andalucía, pero también se colocará en otras comunidades, en ciudades como Barcelona y Getafe, cuyo alcalde es presidente de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), señaló.

Al acto de presentación acudieron todos los galardonados, a excepción del torero Rafael de Paula, premio a toda una trayectoria. Estaban los ganadores del premio de Literatura y Artes Escénicas, Francisco Suárez; de Investigación, Teresa San Román; de Música, Peret; de Pintura y Artes Plásticas, "La Chunga"; de Jóvenes Creadores, David Peña "Dorantes"; de Comunicación, el Consejo Audiovisual de Andalucía; y a la Concordia, Juan José Cortés.

Francisco Suárez, director del Festival de Teatro Clásico de Mérida, apuntó cómo desde 1979 ha intentado "conciliar la palabra universal del teatro con nuestra peculiar visión como pueblo gitano". "Ha sido una batalla terrible pero satisfactoria la de expresar en escena a través de los clásicos historias particulares".